

+++mit der Bitte um Veröffentlichung+++bitte weiterleiten+++



**Pressemitteilung (v. 09.12.2019):**

## **Klimaschutzprojekte an Kölner Schulen ausgezeichnet**

Köln, 09.12.2019. Der diesjährige Schulwettbewerb der Klimaschutz Community Köln fand regen Anklang. Sieben engagierte Projekte von Kölner Schulen wurden von einer Fachjury ausgewählt und am vergangenen Sonntag in Anwesenheit von Kölns Umweltdezernent Prof. Dr. Harald Rau als beste Beispiele ausgezeichnet.

Allein 39 verschiedene Workshops und Vorträge zur Klimakrise veranstaltete die Königin-Luise-Schule während eines Aktionstages zum Klimaschutz. Die Schüler und Schülerinnen des städtischen Gymnasiums informierten sich über internationale Baumpflanzaktionen, suchten nach Mikroplastik in Kosmetikprodukten, stellten Bienenwachstücher her und berechneten die CO<sub>2</sub>-Bilanz verschiedener Automodelle. Poetry-Slams, kurze Videobeiträge und Songs der SchülerInnenband rundeten das Angebot ab. So viel Engagement war der Fachjury des Schulwettbewerbs der Klimaschutz Community Köln einen Sonderpreis wert.

Des weiteren ehrten sie die Abendrealschule für die Vereinigung ihrer seit 2013 laufenden Schulgartenarbeit mit der Städtepartnerschaft Köln/Tunis und dem daraus erwachsenen Jugend- und Fachkräfteaustausch. Das Albertus-Magnus-Gymnasium erhielt einen Preis für die Erstellung einer Grundlagenberechnung für die Installation einer Photovoltaik-Anlage auf dem Schuldach. Besonders engagiert zeigten sich auch die Kölner Grundschulen: Die Anna-Langohr-Schule startete das Projekt „Wir sind Klimaforscher“, bei dem sie beispielsweise im Kunstunterricht ausschließlich Naturmaterialien und aufgearbeiteten Müll verwendeten. Die Florianschule veranstaltete drei Tage mit 18 Projekten zum Thema Nachhaltigkeit und beteiligte sich am internationalen Klimastreik von Fridays for Future. In der GGS Ripphanstraße war die „Tigerklasse fürs Klima unterwegs“, machte einen Müllspaziergang und demonstrierte für den Klimaschutz. Auch die Michael-Ende-Grundschule führte eine Projektwoche zum Thema durch und bot 13 verschiedene Angebote von Müllvermeidung über nachhaltige Kleidung, verantwortungsvolle Ernährung und Konsum bis hin zum reduzierten Wasserverbrauch an. Jeden Morgen stimmten die Klassen dabei einen gemeinsamen Klimasong an. Als Gemeinschaftspreise winken den Schüler und Schülerinnen Ausflüge ins Odysseum, zum TimeRide VR Cöln und den Kölner Zoo.

Umweltdezernent Rau war sichtlich beeindruckt vom Engagement der Schüler und Schülerinnen und sagte: „Gerade ihr jungen Menschen, die Verantwortung für die Zukunft übernehmt, treibt das Thema Klima nach vorne. Ohne eure Energie wird sich in der Politik weniger bewegen.“ Zum Schluss der Veranstaltung rief er dem Publikum im vollbesetzten Filmforum des Museums Ludwig zu: „Bleibt dran und tretet uns Alten immer wieder in den Hintern!“

## **Die KlimaschutzCommunity Köln:**

Die 2016 gestartete Mitmachkampagne des Köln Agenda e.V. setzt sich für konkrete Handlungsänderungen beim Klimaschutz in der Stadt ein. Nach einem erfolgreichen CO2-Einsparwettbewerb hat sich ein Team von Kölner Klimabotschafter\*innen gebildet, die regelmäßig auf der Webseite und in sozialen Netzwerken über gute Beispiele berichten und zum kommunalen Klimaschutz informieren.

Wer selbst auch als Kölner Klimabotschafter oder Klimabotschafterin aktiv werden möchte und das Team stärken will, ist herzlich eingeladen. Bei monatlichen Treffen und Workshops werden grundlegendes Wissen zum Klimawandel und zum Klimaschutz vermittelt, Texte geschrieben, öffentliches Auftreten geübt und Präsentationen erstellt. Die Voraussetzung ist lediglich, sich ehrenamtlich engagieren zu wollen und ein wenig Zeit mitzubringen.

Das Projekt „Kölner KlimabotschafterInnen“ wird durch die Stadt Köln gefördert.

[www.klimaschutzcommunity.koeln](http://www.klimaschutzcommunity.koeln)

[www.facebook.com/klimaschutzcommunitykoeln](https://www.facebook.com/klimaschutzcommunitykoeln)

[www.instagram.com/klimaschutzcommunitykoeln](https://www.instagram.com/klimaschutzcommunitykoeln) (#koelnspartco2)

## **Weitere Informationen und Bildmaterial:**

Team Klimaschutz Community Köln – **Jule Schacht**

c/o KölnAgenda e.V., Melchiorstr. 3, 50670 Köln

Mobil 0162-5985471

[klimaschutz@koelnagenda.de](mailto:klimaschutz@koelnagenda.de)

Bildmaterial: [www.klimaschutzcommunity.koeln/presse](http://www.klimaschutzcommunity.koeln/presse)